

## Pengaruh Pajak Hotel dan Pajak Penerangan Jalan Terhadap Pendapatan Asli Daerah Kabupaten Sumbawa

Binar Dwiyanto Pamungkas, Suprianto, Usman

Universitas Samawa

Corresponding email: [binardwiyantopamungkas@gmail.com](mailto:binardwiyantopamungkas@gmail.com)

### Info Artikel

**Keywords:**

Kata Kunci : Pajak Hotel,  
Pajak Penerangan Jalan,  
Pendapatan Asli Daerah.

### ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh pajak hotel dan pajak penerangan jalan terhadap pendapatan asli daerah kabupaten Sumbawa menggunakan data time series tahun 2011-2021. Analisis data yang digunakan pada penelitian ini adalah regresi linier berganda. Hasil penelitian menunjukkan bahwa secara parsial tidak ditemukan pengaruh variabel pajak hotel terhadap pendapatan asli daerah kabupaten Sumbawa, sedangkan variabel pajak penerangan jalan memiliki pengaruh terhadap pendapatan asli daerah kabupaten Sumbawa. Secara simultan seluruh variabel bebas yaitu pajak hotel dan pajak penerangan jalan memiliki pengaruh terhadap pendapatan asli daerah Kabupaten Sumbawa.

### ABSTRACT

**Keywords:**

(Hotel Tax, Street Lighting  
Tax, Original Regional  
Income

*This research aims to determine the effect of hotel tax and street lighting tax on Sumbawa district's original regional income using time series data for 2011-2021. The data analysis used in this research is multiple linear regression. The results of the research show that partially there was no effect of the hotel tax variable on the original regional income of Sumbawa district, while the street lighting tax variable had an influence on the original regional income of Sumbawa district. Simultaneously, all independent variables, namely hotel tax and street lighting tax, have an influence on the local revenue of Sumbawa Regency.*

### 1. PENDAHULUAN

Pendapatan Asli Daerah merupakan segenap pemasukan atau penerimaan yang masuk ke dalam kas daerah, diperoleh dari sumber-sumber dalam wilayahnya sendiri, dipungut berdasarkan Peraturan Daerah sesuai peraturan perundang-undangan yang berlaku dan dipergunakan untuk keperluan daerah. Oleh karena itu, tiap-tiap daerah harus mengupayakan agar dapat dipungut seintensif mungkin (Rizalni et al., 2023).

Permadi et al (2022) mengemukakan bahwa Pendapatan asli daerah sebagai wujud desentralisasi dimaksudkan untuk

memantapkan pemerintah daerah dalam mendanai penyelenggaraan Perda sesuai dengan kapasitas daerah. PAD ialah penyumbang terbesar bagi daerah untuk pembangunan dan pemekaran daerah itu sendiri. Sumber utama pembangunan daerah harus dapat dibiayai dari PAD, sehingga daerah tidak tergantung dari subsidi pemerintah pusat. Dengan demikian daerah dapat dengan leluasa melakukan akselerasi pembangunan daerahnya tanpa beban pengaruh dari pemerintah pusat sesuai dengan makna dari otonomi daerah yaitu melakukan sendiri segala urusan pemerintahan

diluar urusan yang masih ditangani oleh pemerintah pusat.

Pajak Hotel merupakan pajak atas pelayanan yang disediakan oleh hotel. Hotel adalah fasilitas penyedia jasa penginapan/peristirahatan termasuk jasa terkait lainnya dengan dipungut bayaran, yang mencakup juga motel, losmen, gubuk pariwisata, wisma pariwisata, pesanggrahan, rumah penginapan dan sejenisnya, serta rumah kos dengan jumlah kamar lebih dari 10 (sepuluh). Sedangkan Pajak Penerangan Jalan merupakan pajak atas penggunaan tenaga listrik, baik yang dihasilkan sendiri maupun diperoleh dari sumber lain

Berdasarkan data selama tahun 2011 sampai dengan tahun 2021 dapat terlihat bahwa pajak hotel dan pajak penerangan jalan memiliki potensi yang sangat besar dalam meningkatkan pajak daerah Kabupaten Sumbawa. Pajak Daerah merupakan salah satu komponen atau sumber pendapatan yang penting dalam peningkatan Pendapatan Asli Daerah Kabupaten Sumbawa, besarnya kontribusi pajak hotel dan pajak penerangan jalan terhadap pajak daerah dapatkah memberikan dampak atau pengaruh terhadap Pendapatan Asli Daerah Kabupaten Sumbawa.

Penelitian terkait variable pajak hotel terhadap variable dependen (pendapatan asli daerah) dikuatkan oleh (Purnama et al., 2021) dan (Muhammad, 2020) yang mengemukakan bahwa pajak hotel berpengaruh signifikan terhadap variable dependen. Sedangkan hasil penelitian (Permadi et al, 2022), (Toibah, 2023), dan (Damayanti, 2020) mengemukakan bahwa tidak berdampak pada variable dependen. Penelitian selanjutnya yang dilakukan oleh (Toibah, 2023) dan (Rachman, 2021) bahwa pajak penerangan jalan berpengaruh signifikan terhadap variable dependen. Sedangkan hasil penelitian (Catur et al, 2018) mengemukakan bahwa tidak berdampak pada variable dependen. Berdasarkan hal yang telah diuraikan di atas peneliti melakukan penelitian terkait pengaruh pajak hotel, pajak penerangan jalan terhadap pendapatan asli daerah Kabupaten Sumbawa

## 2. METODOLOGI

Pada penelitian ini penulis menggunakan metode penelitian kuantitatif. Jenis penelitian yang digunakan pada penelitian ini adalah penelitian asosiatif, menurut Sugiyono (2014) penelitian asosiatif adalah Penelitian yang bertujuan untuk mengetahui pengaruh ataupun hubungan antara dua variabel atau lebih. Desain asosiatif dalam penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh pajak hotel dan pajak penerangan jalan terhadap Pendapatan Asli Daerah Kabupaten Sumbawa. Data yang digunakan pada penelitian ini adalah data sekunder berupa Laporan realisasi penerimaan Pajak hotel, Pajak penerangan jalan, dan Pendapatan Asli Daerah yang diperoleh dari Bapenda Kabupaten Sumbawa. Data time series tahun 2011 – 2021. Analisis dat yang digunakan penulis yaitu analisis regresi linear berganda dengan bantuan aplikasi SPSS versi 26.

## 3. HASIL DAN PEMBAHASAN

### Analisis Regresi Linear Berganda

Berasarkan hasil analisis data yang dapat terlihat pada tabel 2, persamaan regresi sebagai berikut dibawah ini :

$$\text{PAD} = 49,68,343,524 + 10.933 (\text{Pajak Hotel}) + 11.467 (\text{Pajak Penerangan Jalan})$$

### Pengujian Hipotesis

#### 1. Uji T (Parsial)

Berdasarkan hasil analisis data pada tabel 1, hasil uji parsial dapat disimpulkan sebagai berikut dibawah ini :

- Tidak ditemukan pengaruh pajak hotel terhadap pendapatan asli daerah, karena memperoleh nilai signifikansi  $0.481 > 0.05$
- Ditemukan pengaruh pajak penerangan jalan terhadap pendapatan asli daerah, karena memperoleh nilai signifikansi  $0.013 < 0.05$

#### 2. Uji F (Simultan)

Berdasarkan hasil analisis data pada tabel 2, nilai sig yang didapat sebesar  $0,000 < 0,037$ ,

artinya semua variable independen dalam penelitian ini memiliki pengaruh yang signifikan terhadap pendapatan asli daerah.

*R-Square Value* sebesar 0.453 atau 45.3%. Berarti semua variable bebas pada penelitian ini memiliki pengaruh terhadap pendapatan asli daerah sebesar 45.3% .

### 3. Uji Koefisien Determinasi ( $R^2$ )

Berdasarkan hasil analisis data pada tabel 3, hasil pengujian menunjukkan bahwa *Adjusted*

Tabel 1. Hasil Uji Regresi Linear Berganda

Coefficients <sup>a</sup>								
Model		Unstandardized Coefficients		Standardized Coefficients	t	Sig.	Collinearity Statistics	
		B	Std. Error	Beta			Tolerance	VIF
1	(Constant)	4968343524	6.904E+10		.072	.944		
	Pajak Hotel	10.933	14.793	.188	.739	.481	.847	1.181
	Pajak Penerangan	11.467	3.629	.803	3.160	.013	.847	1.181

a. Dependent Variable: PAD

Tabel 2. Hasil Uji Simultan

ANOVA <sup>a</sup>						
Model		Sum of Squares	df	Mean Square	F	Sig.
1	Regression	1.851E+22	2	9.255E+21	5.140	.037 <sup>b</sup>
	Residual	1.440E+22	8	1.800E+21		
	Total	3.291E+22	10			

a. Dependent Variable: PAD

b. Predictors: (Constant), Pajak Penerangan, Pajak Hotel

Tabel 3. Hasil Uji Koefisien Determinasi

Model Summary <sup>b</sup>					
Model	R	R Square	Adjusted R Square	Std. Error of the Estimate	Durbin-Watson
1	.750 <sup>a</sup>	.562	.453	4.243E+10	2.634

a. Predictors: (Constant), Pajak Penerangan, Pajak Hotel

b. Dependent Variable: PAD

### Pengaruh Pajak Hotel Terhadap Pendapatan Asli Daerah

Berdasarkan hasil analisis data pada tabel 2, hasil penelitian menunjukkan bahwa variable pajak hotel memiliki *signification value* 0.481 > 0.05 yang membuktikan tidak ditemukan pengaruh variable pajak hotel terhadap pendapatan asli daerah. Hasil penelitian ini searah dengan penelitian yang dilakukan oleh

Purnama et al., (2021) dan Damayanti (2020) yang mengemukakan bahwa tidak ditemukan pengaruh pajak hotel terhadap pendapatan asli daerah.

### Pengaruh Pajak Penerangan Jalan Terhadap Pendapatan Asli Daerah

Berdasarkan hasil analisis data pada tabel 2, hasil penelitian menunjukkan bahwa variable pajak penerangan jalan memiliki *signification*

*value*  $0.013 < 0.05$  yang membuktikan bahwa ditemukan pengaruh variable pajak penerangan jalan terhadap pendapatan asli daerah. Hasil penelitian ini searah dengan penelitian yang dilakukan oleh Rachman et al (2021) dan Toibah (2023) yang berpendapat bahwa ditemukan pengaruh pajak penerangan jalan terhadap pendapatan asli daerah.

#### SIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian dan analisis data yang telah dilakukan pada penelitian ini, maka dapat disimpulkan bahwa : Berdasarkan hasil uji parsial pajak hotel, tidak ditemukan pengaruh pajak hotel terhadap pendapatan asli daerah. Selanjutnya berdasarkan hasil uji parsial variable pajak penerangan jalan, ditemukan pengaruh pajak penerangan jalan terhadap pendapatan asli daerah. Berikutnya berdasarkan hasil uji simultan yang telah dilakukan, seluruh variable independen yaitu pajak hotel dan pajak penerangan jalan memiliki pengaruh terhadap pendapatan asli daerah.

#### DAFTAR PUSTAKA

- Catur, J., & Ningtias, E. (2018). Analisis Pengaruh Penerimaan Pajak Penerangan Jalan, Pajak Reklame, Dan Pajak Hotel Terhadap Pendapatan Asli Daerah Kabupaten Lamongan Tahun 2014-2018. E-Jurnal Universitas Lamongan.
- Damayanti, W. S. R. (2020). Pengaruh pajak hotel, pajak restoran, pajak hiburan dan pajak penerangan jalan terhadap pendapatan asli daerah. *Journal of Chemical Information and Modeling*, 53(9), 331–356.
- Haq, A. A., Bahtera, A., & Usman, U. (2022). Pengaruh Pajak Dan Retribusi Daerah Terhadap Pendapatan Asli Daerah Kabupaten Sumbawa. *Jurnal Ekonomi & Bisnis*, 10(2), 247–256. <https://doi.org/10.58406/jeb.v10i2.969>
- Muhammad, N. (2020). Pengaruh Pajak Restoran Dan Pajak Hotel Terhadap Pendapatan Asli Daerah (Pad) Di Tinjau Dari Perspektif Ekonomi Islam Studi Pada Badan Pengelolaan Pajak Dan Retribusi Daerah (Bpprd) Kota Metro (2012-2019) [Universitas Islam Negeri]. In Universitas Islam Negeri.
- Permadi, B. A., & Asalam, A. G. (2022). Pengaruh Pajak Hotel, Pajak Restoran, dan Pajak Hiburan Terhadap Pendapatan Asli Daerah (Studi Empiris Pada Kabupaten Brebes Tahun 2016-2020). *Jurnal Ilmiah MEA (Manajemen, Ekonomi, Dan Akuntansi)*, 6(3), 368–376.
- Purnama, M., Sunarya, He., & Amalo, F. (2021). Pengaruh Pajak Hotel, Pajak Restoran, dan Pajak Reklame serta Pajak Penerangan Jalan terhadap Pendapatan Asli Daerah Kota Kupang Tahun 2013-2018. *Jurnal Akuntansi (JA)*, 8(2), 50–65.
- Rachman, D. H. D., & Si, M. (2021). Pengaruh Pemungutan Pajak Parkir Dan Pajak Penerangan Jalan Terhadap Penerimaan Pendapatan Asli Daerah Kota Bandung Periode 2011-2018. 12(April), 33–47.
- Rizalni, R. A., Dona, E., & Keuangan, A. (2023). Berpengaruhkah Pajak Daerah , Retribusi Daerah Dan Hasil Pengelolaan Kekayaan Daerah Yang Dipisahkan Terhadap Pendapatan Asli Daerah ? 1(4).
- Sugiyono. (2014). *Metode Penelitian Kombinasi (Mixed Method)*. Alfabeta.
- Toibah, D. N. (2023). Pengaruh Realisasi Pajak Hotel, Pajak Hiburan Dan Pajak Penerangan Jalan Terhadap Kestabilan Pendapatan Asli Daerah (Pad) Di Kabupaten Kuningan Tahun 2017-2021. Institut Agama Islam Negeri (Iain) Syekh Nurjati Cirebon.